

SEMANARIO DE FIGUERAS

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

PRECIOS DE SUSCRICION:

En Figueras, trimestre..	2 pesetas.	Extranjero, un año.	12.50 pesetas.
Resto de España, id..	2.50 »	Número suito.	0.18 »
Ultramar, un año..	11 »	Id. atrasado.	0.25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
No se devuelve ningun original, aunque no se inserte.
Los pagos de suscricion, anuncios y comunicados deben hacerse por adelantado, directamente en metálico, por medio de corresponsales, libranzas ó sellos de franqueo, en este caso en carta certificada.

SUSCRICION

para las obras del nuevo templo de Nuestra Señora de la Salud.

	Rs.	Cts.
Suma anterior..	198	00
Pedro Puig Sabat y familia.	2	
María Subirós de Subirá.	2	
Francisca Subirá y Subirós.	1	
Isabel Subirá y Subirós.	1	
Nieves Subirá y Subirós.	1	
Teresa Subirá y Subirós.	1	
Angelita Subirá y Subirós.	1	
Suma total	207	00

NOTA.—Continúa abierta la suscricion en la Administración del SEMANARIO y en la Secretaría del Centro de Católicos

Figueras, 13 de Junio de 1886.

UN PROBLEMA
QUE NO SE RESUELVE.

Contamos próximamente sobre medio siglo desde que los prohombres de la Pátria, ocupados en la resolución del problema gubernamental, no llegaron á convencerla de que todos sus cálculos son inútiles, halagándola hoy con promesas fascinadoras, que mañana se reducen á nuevos desengaños. ¡Qué de trastornos, qué de fases políticas han pasado, y sin embargo el cálculo es inútil, el problema no se resuelve, el resultado es cada día mas funesto y nuestra España, pobre y abatida, ve eclipsado—¿porqué no decirlo?—su brillo y su grandeza!

Vosotros calculistas que trabajais en el problema, ¿porqué no obteneis el resultado que la Pátria desea? ¿Porqué el resultado de vuestra operacion ha de ser siempre funesto, cada día mas embrollado, cada día mas temible? ¡Qué!... ¿por ventura no acertais á que dos y tres suman cinco, ó que de cinco menos dos restan tres? ¿Porqué no responde el problema? Volved los ojos al principio y hallareis los datos empleados en su planteamiento falsificados.

Eratóstenes no hubiera medido el arco de la tierra, Pitágoras no hubiera dado con su gran teorema, Arquímedes no hubiera acertado en el peso específico de los cuerpos, si para el logro de sus deseos hubiesen empleado datos erróneos, signos negativos en vez de positivos.

El liberalismo, calculando todos los días, desde la muerte de Fernando VII viene prometiendo el hallazgo del feliz resultado, pero por mas que opere, por mas que repase adiciones y restas, solo logra caer en el absurdo, solo de-

mostrar su tangible error. La Nación, tan necesitada de reaccionar su debilitada sangre, se vé cada día mas abatida, sin fuerzas morales ni materiales, perdida su moralidad, su riqueza, su industria, su comercio, todo, puede decirse, lo que forma el distintivo de un verdadero progreso y adelanto....

Y no obstante, se huye de hallar la causa de tantos males, se apartan los ojos de la verdad y no quiere verse que el edificio por el liberalismo levantado, el problema que se resuelve, parten respectivamente de cimientos falsos, de datos completamente equivocados. ¿No estais viendo, sinó, que en el gran problema social y gubernamental admitís signos negativos en vez de positivos? ¿No estais viendo que el liberalismo parte de la emancipacion de Dios y de su santa Religion, base firmísima de todo progreso y adelanto? ¿No estais viendo que, alejados de la verdad, solo podeis ofrecer el error?

Porque, dígase lo que se quiera, el credo liberal no es otro que apartar á Dios de la sociedad, divorciar á la criatura de su Criador, alejarla de este deber innato que siente todo corazon de pagar tributo á la gratitud, á la adoracion. ¿Decís que es mentira? ¿Decís que hay liberales que quieren los principios católicos? ¡Os oigo!... es verdad. Pero vosotros sois torpes ó maliciosos calculistas, que tratais de sumar cantidades heterogéneas, y os hallais con un resultado asqueroso, repugnante, que por su embrollo solo logra ofrecer la confusion y el desórden.

El principio liberal es el mismo: todos los partidos liberales parten de un mismo punto, todos convergen á un mismo punto; solo que las circunstancias de oportunismo ó conveniencia impulsan á unos á presentarse cara á cara con toda su hediondez, mientras que otros, mas bajos quizás, pretenden acojerse á ciertas formas para sofisticamente engañar al mundo y á la sociedad que sacrifican á la saña de su egoísmo y ambicion. ¡Pobre Pátria! ¡A qué estado de posttracion te han puesto estos modernos calculadores! ¿Sacudirás su yugo? ¿Romperás el cerco de hierro que te sujeta á una admósfera fétida y corrompida? ¿Volverás tus ojos á la verdad, enmendarás ese dato equi-

vocado que se opone á la resolución del gran problema social? ¡Ay de tí, si un esfuerzo supremo no te arranca de esos calculadores ineptos, si no vuelves por tus principios que fueron en mejores tiempos el distintivo de tu brillo y esplendor!... De desengaño en desengaño, de ludibrio en ludibrio, vas llegando al borde del abismo.

¿Quién no vé nuestra ruina? ¿Quién no vé por doquier desalientos, incertidumbres, peligros, miserias, el caos que va á envolvernos en no lejanos días, si Dios no lo remedia, en una noche de desborde, de sangre y de horror? Porque, digan los sofistas liberales cuanto quieran, la sociedad actual no puede subsistir. La han colocado en la pendiente, es un cuerpo abandonado á su fuerza de gravedad, y ha de llegar al abismo ahogándose en los males de los errores del cálculo, y ¡ay de ella, si á no tardar, un obstáculo potente no la detiene en su rumbo! ¡Ay de ella, si la esponja de una mano maestra no borra el actual problema del encerrado y no lo empieza de nuevo, resolviéndolo con los datos del tradicionalismo, únicos que por experiencia pueden traernos el verdadero progreso, la verdadera dignidad y grandeza!

RUBEN.

MAS IMPRESIONES.

I.

A muchos les parece época de confusion la presente, no acertando á darse cuenta de la situación en que nos encontramos; y, sin embargo, nada se presenta más claro ni más fácil de definir.

Todo consiste en discurrir con los ojos abiertos y mirando alternativamente á la tierra, para observar lo que en ella pasa, y al cielo, para estudiar la marcha de la Providencia y el camino que sigue la verdad á través de todos los obstáculos que los hombres oponen á su paso.

Si, en vez de esto, cerramos los ojos y queremos juzgar por los gritos que se oyen, por la confusion que se nota y por la agitacion que reina á nuestro alrededor, claro es que juzgaremos mal.

Y de que la opinion pública juzgue bien ó mal, depende el que se formen corrientes de prudencia, de abnegacion y de sensatez, que lleven á feliz puerto á la nacion, ó que estas corrientes tomen caminos extraviados, entren en confusion, se dividan los pareceres, y con ellos las fuerzas, y rodando, rodando se vaya á parar al abismo que atrae

á los cuerpos que no tienen punto en que fijarse antes de llegar á él.

Observemos, pues, con los ojos bien abiertos, y veamos con detencion lo que hacemos, no sea que, como el médico que yerra el remedio por no haber hecho buen diagnóstico de la enfermedad, encontremos la muerte donde buscábamos la salvacion.

El nacimiento del niño de quien la revolucion quiere hacer el ejecutor de sus designios y á quien se ensaya á llamar Alfonso XIII, inaugura una nueva época ó etapa en el curso de nuestra historia.

Por esto se equívocan grandemente los que creían, ó creen, que este nacimiento era la ocasion de poner fin á un nuevo orden de cosas que Dios, la naturaleza y la lógica han creado.

Dios ha dado el decreto, la naturaleza lo ha ejecutado y la lógica le dará el desarrollo.

El hecho es evidente: Dios que dispuso dar fin á la situación creada en Sagunto, ha dispuesto un cambio de escena para el cual era precisa la existencia de un niño; este niño la naturaleza lo ha dado; y la lógica lo ha recibido en sus brazos, para que guie el carro en que marcha á la realizacion de sus inexorables destinos.

Y contra este hecho no es posible ir. Porque es un hecho indestructible.

Es más: es un hecho necesario; para que no se cierre el camino que en España conduce á la solución definitiva del gran problema moderno, en el que se está discutiendo si Dios está de más en el mundo; ó mejor, que se ha resuelto queriendo suprimir á Dios; solo que se le encuentra en frente á cada momento borrando lo que el hombre rebelde va escribiendo, y poniéndole tropiezos en que se destroza.

¿Quiérese entender un poco este hecho? Pues levantemos los ojos á enseñanzas altísimas, y veamos cómo obró Dios en otra ocasion en que su voluntad se halló en pugna con la voluntad humana, que queria resistirla.

Sucedió un día que el pueblo de Dios estaba cautivo en poder de Faraon, quien no le dejaba observar la ley divina, de la misma manera que lo está hoy en poder de la revolucion, que le tiene esclavizado.

Y habiendo sonado en los juicios de Dios la hora de la liberacion de su pueblo, escogió á Moisés por instrumento, mandándole que intimara en nombre de Dios á Faraon la orden de dejar salir al pueblo israelita de su esclavitud.

Y Faraon se resistió, á pesar de haber obrado Moisés delante de él varios prodigios que dieran autoridad á su pretension; entre otros el de convertir delante de él su vara en culebra.

Por lo que empezó Dios á hacer uso de su poder, no para librar directamente á su pueblo, como habria podido hacerlo, sino para lograr que fuera el mismo enemigo de su pueblo el que le diera libertad.

Moisés entonces tocó en presencia de Faraon el agua del rio, «y se convirtió en san-

gre, y los peces murieron, y el río se corrompíó, y los egipcios no podían beber agua del río y hubo sangre en toda la tierra de Egipto.» (1).

Mas Faraon se negó á pesar de esto á la segunda súplica de Moisés.

Entonces una plaga de ranas inundó toda la tierra de Egipto. encontrándolas hasta en los lechos y en los residuos de las viandas.

Y se negó á la tercera intimación.

Entonces vino la plaga de los mosquitos, hasta el punto de que «todo el polvo de la tierra se convirtió en cinipbes» (mosquitos) «por todo el territorio de Egipto.» (2).

Y siguiendo Faraon endurecido, vino la cuarta plaga de unas moscas muy nocivas, con lo que «se corrompió la tierra con esta manera de moscas.»

De paso hay que advertir que estas plagas cesaban á instancias de Faraon, que prometía, y no cumplía despues, ó buscaba componendas, transacciones y acomodamientos con Moisés, que éste por orden de Dios rechazaba.

De lo cual puede deducirse que la raza de los transigentes, ó mestizos, y de los conservadores más ó menos liberales, es de origen muy antiguo, y que Faraon lo mismo que más tarde Pilatos mesticaron á ratos, y obraron como sus imitadores actuales, dándose unas veces con un canto en los pechos pidiendo clemencia, y marchando otras decididamente por el camino de sus principios, ó mejor de su corazón, que les lleva á servir á Dios solo por el temor y al error por simpatía de su alma.

Para abreviar recordaré brevemente que, según los libros sagrados, fué preciso que Dios enviara la plaga de la peste sobre los ganados y los animales domésticos de los egipcios; y la de las úlceras y tumores en los hombres y en los animales que quedaron; y la de los truenos y rayos y espantoso granizo que destruyó todo lo que halló vivo en el campo y en los sembrados y heredades; nada de lo cual tocó á los hebreos. Y como Faraon hubiese prometido otra vez liberar al pueblo de Dios y faltara de nuevo á su palabra, vinieron las plagas de la langosta que taló lo que el granizo había dejado, y la de unas tinieblas tan horribles por tres días, que «ninguno vió á su hermano, ni se movía del lugar donde estaba: pero donde estaban los hijos de Israel había luz.» (3).

Y por fin, no admitiendo Moisés la última transacción, que hoy encontrarían razonable muchos que se darían por bien contentos con ella; y aun habrían admitido como un triunfo varias de las que antes había propuesto Faraon, vino la décima y última, que fué la más terrible, pues el ángel del Señor mató en una noche á todos los primogénitos de las casas de los egipcios, incluso el de Faraon, y los primogénitos de todos los animales.

Con esto se amotinó el pueblo egipcio diciendo: «Moriremos todos si no salen.» Y dándoles alhajas, viveres y cuanto quisieron, con permiso de Faraon dejaron la tierra de Egipto.

Para completar la historia falta recordar que, arrepentido Faraon de su permiso y sintiendo la pérdida que experimentaba con la ausencia de aquellos seiscientos mil esclavos, reunió su ejército y sus carros y su caballería y se fué tras ellos para recobrarlos; y que, viendo que habían pasado milagrosamente el mar Rojo á pié enjuto, se internó en el paso, cerrándose las aguas sobre él y pereciendo todos sin quedar «ni uno solo» de los egipcios.

Despues de recordar esto, miremos á nuestra España y contemplemos la reproducción de la anterior historia.

La España tradicional y católica, la verdadera España de nuestros antepasados, está en poder de Faraon, ó sea de la revolución moderna ó, como la llama Leon XIII, del derecho nuevo.

Dios quiere libertarla de este yugo, que, sobre aniquilarla y envilecerla, la separa de la obediencia á la ley divina.

Avisos no le faltan al moderno Faraon, para que libre á la católica España de su yugo; pero este no quiere soltar su presa.

Por esto el Señor va enviando plaga sobre plaga al ver que la obstinación sigue resistiendo.

Curioso será el estudio de estas plagas, para que se vea como la historia se reproduce—y no es la primera vez, ni la única Nación—en nuestra patria.

Y pues esta es tarea que exige algun detenimiento, la dejo para otro artículo, no sin hacer ahora una indicación que haga vislumbrar algo el pensamiento que ha inspirado las consideraciones con que he principiado este artículo.

Es indudable que uno de los castigos más grandes que pueden caer sobre un pueblo es la minoría de un rey. Todas las historias lo demuestran y todos los filósofos lo ponderan, consignando los libros sagrados esta verdad en términos bien precisos: «Desgraciado el pueblo que tiene por rey á un niño.»

Pues bien: cuando el Faraon moderno quiso estrechar las cadenas con que retenía al pueblo de Dios, esto es, á la España católica, envió Dios, hace poco más de medio siglo, una minoría, la de doña Isabel; la cual fué tan turbulenta, fatal y desastrosa como la que más.

No habiendo Faraon cedido ante esta plaga, ni ante cuantas han llenado de sangre, miseria y corrupcion á este suelo en que impera el error moderno, Dios le prepara otra minoría, que por las señales no será ménos accidentada ni desastrosa que las otras que registra la historia.

Dios no quiere libertar por sí á su pueblo: quiere que Faraon ceda.

¿Cederá?

Es evidente, como cedió y se perdió el otro.

Falta solo que el pueblo egipcio, ó sea la España liberal, se levante diciendo: Moriremos todos, si éstos no salen.

Desengañémonos; á fuerza de plagas se ha de cumplir el designio de Dios. Espere-mos, pues, y no obremos ciegamente cerrando los ojos á tanta luz.

L. M. DE LL.

(Del Correo Catalan).

¡ALERTA, TRADICIONALISTAS!

Hay quien tiene empeño en que salga al campo alguna partida carlista ó republicana, por microscópica que sea, para que el gobierno pueda darse el título de triunfador y de salvador del orden público.

No os dejéis seducir por nadie, por caracterizado que haya sido en la última guerra. Cualquiera que sea, creedlo un traidor, un rebelde á las órdenes de nuestro Augusto Jefe, un enemigo encubierto de nuestra santa causa.

Los tradicionalistas no han de apelar por ahora á la fuerza. Esta es la consigna, y á ella se atienen todos los leales, esperando con paciencia los acontecimientos que han de venir irremisiblemente.

COMISION

ENCARGADA DE PUBLICAR Y PROPAGAR LAS PASTORALES DE LOS VENERABLES OBISPOS DE PLASENCIA, OSMA, ETC., Y OTROS ESCRITOS ESCOGIDOS.

Al pedir á los periódicos católicos de provincias que enviaran á la administración de *El Siglo Futuro* las cantidades recaudadas en la suscripción abierta para este fin, con la noticia del número de Pastorales que necesitasen para distribuir las por vía de regalo á sus suscritores, no pudimos prever que el número de estos se acercase nada ménos que á cuarenta mil, sin contar los de *El Correo Catalan*, *La Lealtad*, *El Diario de Sevilla*, *El*

Intransigente, *El Gorbea* y *El Vasco*, que quizá, y sin quizá, dupliquen el número.

La Pastoral del reverendo Obispo de Plasencia, con el lujo tipográfico con que se ha impreso, costaría más de la cantidad total recaudada si la tirada se hubiera de extender al número de los suscritores de los periódicos tradicionalistas, no quedando en tal caso fondos para imprimir las otras Pastorales, y mucho ménos para realizar el pensamiento de fundar una obra de propaganda cuyo objeto sea la publicación de obras de controversia católica.

Ha habido, por tanto, necesidad de volver á la primera idea, y desistir del proyectado regalo. En cambio tenemos el gusto de anunciar que está ya terminada la impresión de la célebre Pastoral del venerable Obispo de Plasencia, cuyo precio en todas las administraciones de los periódicos tradicionalistas de España es una peseta cada ejemplar, el cual queda reducido á cincuenta céntimos, ó sea á la mitad del precio, en obsequio de los suscritores á dichos periódicos. Muy en breve se imprimirán las otras Pastorales, y saldrá á luz una interesante colección de *Casos de Conciencia*, elegidos de la obra escrita en latín con este título, y traducidos al castellano.

Esta comision ruega á los periódicos tradicionalistas de provincias que reproduzcan las presentes líneas.

Madrid, 8 de Junio de 1886.

El presidente,

JUAN M. ORTÍ Y LARA.

El secretario,

FRANCISCO MARIA DE LAS RIVAS Y VELASCO.

VARIEDADES.

LA PRIMAVERA.

Vé la primavera,
diu l' atmetller,
y obras poncellas
malgrat Janer.

Desclou la violeta
moradjeant,
s' amaga entre fullas
ploriquejant.

Arreu nos ensenya
l' ars sa blancor
com flors devalladas
del Canigó.

Pel rost ne flaireja
suau romani;
la gróga argentina
se mir' florir.

Patons fa l' abella
al dols parer;
estels d' or y plata
té l' taronjer.

Ja l' camp s' enmantella
de vert bronzós;
per tot s' esbadellan
capolls de flors.

Ahí tot plorava,
avuy tot riu,
per tot l' alegria
per tot reviu....

Remor me desperta,
¡qué trist remor!
xarraire oraneta
tinch al balcó.

Me n diu mil cosetas,
no l' entench, no;
de goig ella canta,
jo n tinch tristor.

De llarga anyorança
n acaba l' mal,
¡Qué alegre volteja
son niu payral!

Tot n' es primavera,
sento que diu,
d' amor tot respira,
tot n' es jolli....

Mon cor no s' alegra,
¡creix la tristórl....
tot fa primavera
tot, tot menys jól!

Ahí rebrollavan
cabells castanys,
avuy ja se tornan
blanchs y mes blanchs.

Ma cara de rosa
s' ha mustiat;
l' encant de la vida
ja es acabat.

Los anys corregeren,
queda l' recort;
las flors mes aymadas
per sempre han mort.

Ja l' gorgueigt me crida
del rossinyol,
que alegra refila
que n deixe l' dol.

Ab ós d' amoretas
m' anima l' cor
y m' canta *esperança*
tras la tardor:

«Las flors prompte passan,
sento que m' diu,
la vida del home
també reviu.

«Farás primavera
despres de mort,
si tendra pura
brilla en ton cor.

«Lo curs del home
n' es un llarch tany
del naixé al sepulcre
sols ne té un any.

«Ditxós qui be acaba
l' ivern cruel,
qui fa primavera,
anant al cel!»

R. BASSOLS.

Seccion de Correspondencias.

Sr. Director del SEMANARIO DE FIGUERAS.
Besalú 7 de Junio de 1886.

Muy Sr. mio: El dia 3 de los corrientes, fiesta de la Ascension, previamente convocados por el Sr. Alcalde de esta Conda Villa, D. Miguel de Traver, se reunieron el Ayuntamiento y principales comerciantes y acordaron unánimemente celebrar en esta villa tres ferias de ganados al año, una por el tercer domingo de Setiembre, otra por la Virgen Candelaria, 2 de Febrero, y otra intermedia por la Ascension del Señor en Junio. Aquí se celebraba antiguamente muy animada y concurrida feria per San Vicente, ó sea el 19 de Enero, y por causas que en parte se explican y en parte no, fué desmejorando y dejó de tener la importancia que merece; pues con las carreteras que conducen á esta poblacion, tan conservadas como la primera en su clase de segundo orden, hallándose colocada á unos 25 kilógramos de Gerona, Figueras y Olot, 8 de Bañolas, 6 de Tortellá, en la cuenca del río Fluviá, que á tantas fábricas da vida, rodeada por una serie de poblaciones de relativa importancia, que forman su corona, pueden sus ferias y mercados competir en abundancia y variedad con las de cualquiera de su clase. El terreno que la rodea en buena parte es fértil y abundante en granos y ganados, especialmente vacuno, de ovejas y de cerda; en la poblacion viven buena porcion de ricos comerciantes en dichos ganados, que acaparan casi todo el que produce dicho terreno, y con la facilidad de viage y conduccion promete verificarse muchas transacciones.

Además bien merecen visitarse las fuentes sulfurosas y ferruginosas de recomendable calidad, próximas á la villa; el magnífico paseo por la frondosa huerta, los puentes uno histórico, formando ángulo bastante marcado, construido sobre la carretera de Gerona y otro de cuatro arcos de moderna y bella construcción en la carretera de Figueras; y especialmente las dos Iglesias conservadas y las ruinas de otra, bizantinas que aquí se guardan como joyas que son en su especie.

Y por fin, Sr. Director, y concluyo por hoy, aquí ¡quién no visita, al llegar, la notable y veneranda Santísima Vera-Cruz que desde antiguo conservamos con cariño y religioso respeto? A Ella llegan, á veces de muy lejos, desdichados que en vano buscarían por otro camino su curacion, y salen restablecidos ó consolados, pues la Sagrada y cuantiosa reliquia bien merece la confianza que inspira.

Otro dia prometo darle á V. algunos detalles de las bellezas de arte y preciosas reliquias é imágenes que poseemos.

Debo, por lo tanto, invitar á los señores comerciantes y á todos los aficionados á antigüedades y bellezas de arte y religiosas para el próximo tercer domingo de setiembre, dia 19, en que celebraremos la primera feria acordada; seguros de que encontrarán en sus respectivos negocios larga ocupacion en esta villa, en la que no faltan buenas posadas y cafés y en la que no faltarán para aquel dia agradables pasatiempos para todos.

Queda de V. afmo. A. y at. S. q. b. s. m.
El Corresponsal.

Noticias generales.

—Va á ser creado Cardenal el Rdm. P. Camilo Mazzella de la Compañía de Jesús, profesor de Teología y prefecto de Estudios en la Universidad pontificia Gregoriana, hombre de piedad insigne, sabio consejo, gran doctrina, y práctico conocimiento del mundo, habiendo tambien estado antes de profesor en Francia y en los Estados Unidos de la América Septentrional.

—Desde 1822, fecha de la creación de la Propagacion de la Fé, han dado los fieles 220.000,000 de pesetas para sostenimiento de las misiones, y Su Santidad ha creado 200 nuevas diócesis con sus titulares.

—Ya no es solamente Cataluña la que ve su ruina en el tristemente célebre Modus

(1) Exodo—VII—20, 21.
(2) Exodo—VII—17.
(3) Exodo—XX—23.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL.

- 14 Lunes (Ant. X) Stos. Basilio ob. y dr. y Eliseo prof. y Sta. Digna v. y m.—B.P. en el Carmen.—(I. P.)
- 15 Martes (Antes J). Stos. Vito, y Modesto mrs.—(I. P.)
- 16 Miércoles Stos. Francisco Regis cfr. Quirico y Julita mrs. y Sta. Lutgarda vg.—Ayuno.—Temp.—(I. P.)
- 17 Jueves Stos. Manuel, Sabel é Ismael mrs.—Anima.
- 18 Viernes. Stos. Marcos y Marceliano mrs., Amando ob. y Stas. Paula y Marina mrs.—Ayuno.—Temp.—(I. P.)
- 19 Sábado Sta. Juliana v. y Stos. Gervasio y Protasio.—Ayuno.—Anima.—Temp.—(I. P.)
- 20 Domingo. I. La Sma. Trinidad, S. Silverio y Novato.—B.P. en la Trin.

ADMINISTRACION DE CORREOS DE FIGUERAS.

Cartas en lista y detenidas por falta de franqueo ó direccion.

FALTAS DE FRANQUEO.

Sr D. Manuel Carol, Puerto de la Selva.—Sr D. Juan Barceló, Progreso, 27, Gerona.—Sra. D. Ramona Lopez, Berenguer el Viejo, 4, 4°, Barcelona.—Sr. D. Agapito Santos, Castromiro.—Sra. D. Josefa Coll, por Rupia, Sala. Figueras 11 de Junio de 1886.—Aizquiel.

MERCADO DE FIGUERAS

DEL DIA 10 DE JUNIO DE 1886.

ARTICULOS.	PRECIOS.	CABIDA
Trigo..	Ptas. 16'50	80 litros
Mezcladizo.	» 15'00	» »
Centeno..	» »	» »
Cebada..	» 7'50	» »
Avena..	» 7'50	» »
Maíz..	» 10'00	» »
Mijo..	» 12'00	» »
Panizo..	» 10'00	» »
Habichuelas.	» 20'00	» »
Garbanzos.	» 24'00	» »
Habas..	» 12'50	» »
Habones..	» 13'00	» »
Arbejas..	» 12'00	» »
Judihuelos.	» »	» »
Aceite..	» 8'25	12'38 »
Huevos..	» á 25 cuartos	docena..

EQUIVALENCIAS:

La cuartera..	81 litros
Aceite una carga..	123'84 »
Un mayal..	12'38 »
Vino y licores, carga..	123'84 »
Un mayal..	15'48 »
Un quintal..	41'60 kilog.
Una arroba..	10'40 »

Figueras:—Imp. de M. Campamar é hijos.

Nuestro colega La Tramontana en su último número toca á rebato con un artículo que titula *Unirse*, interesando á todos los productores, para que aunando sus esfuerzos impidan que los Cuerpos colegisladores sancionen el convenio comercial con Inglaterra y la prórroga de los tratados de comercio con los demás países. Si no lo impide la derrota de Gladstone y la disolucion del Parlamento inglés, ya verá *La Tramontana* como sale de las votaciones de aquellos Cuerpos el *Modus vivendi* ó *moriendi* de la industria española. El sistema no da más de sí. Y *La Tramontana* continuará gritando ¡Viva el sistema! Ah, liberales! ¿Dónde habeis visto despotismo como el de vuestros ministros? Ha pocos dias que, no un tradicionalista, sino un senador de vuestra escuela en pleno Senado ponía al ministro por debajo del emperador de Marruecos. Y ¡Viva el sistema!

Concurridísima estuvo la Iglesia de Llèrs durante las funciones, en que ha predicado el Rdo. D. Benito Torró. Apesar de haber empezado ya las faenas del campo propias de la estacion, desde el segundo dia se llenó la Iglesia completamente de fieles, ansiosos de oír las enseñanzas de aquel apóstol, secundado en los puntos doctrinales por el celoso Coadjutor de la Parroquia Reverendo D. Jaime Bés. Magníficas fueron tambien la Comunion general y la procesion que celebraron los llersenses, dando pruebas de que no se ha extinguido en sus corazones la fé católica. No dudamos de que sirvió al respetable Cura-Párroco de lenitivo á sus achaques, que tan postrado le tienen. Reciban nuestra felicitacion aquellos buenos católicos.

D. Ramon de Valls y de Bar-nola, Presidente de la *Pia Union de S. Miguel* y Vice-Presidente del *Fomento católico*, ambas asociaciones católicas íntegras de Barcelona, ha merecido del Papa Leon XIII la alta distincion de ser nombrado Caballero de Capa y espada en premio de los valiosos servicios que ha prestado á la causa de la Iglesia. Así lo comunica el valiente semanario católico *Lo Cril de la Patria*.

Desde el viernes de la semana última hasta el de la presente han descargado cada día terribles tempestades de lluvia y de granizo sobre este Ampurdan, llevando la desolacion á todas partes. Han caido tambien varias centellas, causando unas desgracias personales como la que cayó en una ladrilleria de Vilatenim donde hirió á tres ó cuatro personas, y la que el lunes último mató en Cabanas á una mujer, y produciendo otras solamente desperfectos materiales como la que cayó en una casa de Garriguella el sábado y la que el jueves derribó la chimenea y una pared de una casa de esta ciudad inmediata á la carretera de Vila-fant. Ofrecian los campos una magnífica cosecha de cereales, que en mucha parte queda destruida por el granizo. Y la impiedad sigue blasfemando asquerosamente en la calle y en el campo y en sus periódicos, atrayendo sobre el país los castigos de Dios cada dia mas terribles!

El viernes tuvimos sol durante todo el dia soplando una ligerísima tramontana. Cesó esta por la noche y amaneció el sábado cubierto el cielo y amenazando nuevamente la lluvia.

Con el nombre de «La Verdad» acaba de abrirse en Barcelona, calle de S. Severo 3, 1.ª, otra fonda-restaurant, donde poder hospedarse los católicos con toda confianza. Además de un trato excelente y módico encontrarán el exacto cumplimiento de los preceptos de la Iglesia en los dias de abstinencia. Al comunicar esta noticia, creemos hacer un favor á nuestros amigos, que tienen que pasar á la condal ciudad sin saber una fonda, donde no se ofenda á sus creencias.

Por pasiva.—Muchos rumores han corrido estos dias respecto á conspiraciones republicanas. Se ha dicho, y es cosa cierta, que los mas significados

republicanos de la Provincia habian tenido una reunion en Gerona el dia 29 del próximo pasado Mayo, que motivó la concentracion de la guardia civil allí. Se ha dicho que el martes siguiente habian tenido otra en esta ciudad los mas señalados de la comarca ampurdanesa, y que el dia antes se habian congregado tambien aquí un cura de la corte (colaborador del *Motin*), el ex-padre Gabarró y algunos mas, todos caracterizados republicanos. Se ha dicho más: se ha llegado á señalar dia fijo para el levantamiento republicano. Y apesar de todo esto y de tantos rumores, nosotros seguimos creyendo que no harán nada, y lo creemos por la actitud espectante de los carlistas y fundados en las razones que dimos siempre.

Las divisiones intensas de los republicanos; la actitud de la mayoría de sus prohombres, que prefieren cobrar los sueldos de cesantia y comérselos tranquilamente antes que pasar por los azares de la guerra; la conducta que observan sus pontífices; el descrédito y nulidad de Ruiz Zorrilla, pontífice máximo; y aun cuando cuenten con la decidida proteccion que les dispensaria la Francia republicana de hoy, consintiendo y favoreciendo sus trabajos de conspiracion y de equipo mejor de lo que sucedió cuando el levantamiento de 1870, todo esto y el convencimiento de su propia impotencia harán que los republicanos lo piensen muchas veces antes de probar fortuna.

Y si llegan á probarla, porque siempre en todo partido hay muchos locos ó impacientes, tenemos la seguridad de que van á llevar la paliza del siglo, lo que, y la verdad sea dicha, lo sentiriamos en el alma.

El mismo colega dice que si el pedrisco se llevó la cosecha, es porque fué la romeria á la Salud. Otro año, ó este mismo, si quieren, vayan con nosotros rezando todo el camino y á pié, y siendo mas los que oren, tal vez logremos aplacar las iras del Cielo. Pero ¡cál!... Si fueran allá, solo irian á caballo y si se les asegurara una buena comilona... y un baile de parejas... y mejor irian con la piqueta para demoler el templo. ¡Qué bravos!...

EDICTO.

ANUNCIANDO LA SUBASTA DE FINCAS EMBARGADAS.

Don Enrique Casellas, Alcalde constitucional de esta ciudad de Figueras.

Por el presente hago saber: Que en virtud de cuanto dispone la Instruccion de 20 de Mayo de 1884 sobre proce-

dimiento de apremio, y á fin de hacer efectivos los descuentos por principal, costas y recargos con que aparecen varios contribuyentes de este término municipal por concepto de contribucion territorial en el cuarto trimestre y atrasos del año económico de 1884 á 85, se sacan á pública subasta los bienes inmuebles embargados que á continuacion se expresan:

Núm. DE ORDEN	DEBITO TOTAL.		CONTRIBUYENTES.	Fincas embargadas que se subastan.	TASACION. Ptas. Cs.
	Pesetas	Cts.			
124	39	36	José Bosch Valls.	Una casa en la calle Nueva, núm. 112, que linda por la derecha con N. Vila (a) Viarnés y por la espalda é izquierda con N. Giralt.	3.000
715	14	25	Baudilio Olivea.	Una casa y patio en la calle de San Pablo, núm. 102 que linda por la derecha con Pedro Roca, á la espalda con Gaspar Bellvillar y á la izquierda con Pedro Roca Cortada.	700
733	8	80	Teresa Patrach.	Una casa en la calle de la Esperanza, sin número que linda por la derecha con Francisco Fita, por la izquierda con Josefa Argüés y por la espalda con Pablo Boca.	160
738	65	53	Sebastian Pujol Almá.	Una casa en la calle de la Junquera, núm. 18, y linda por la derecha con Francisco Marés y por la espalda é izquierda con Mariano Darner	1.600
740	3	78	José Roger Lladó.	Una casa y patio en la Calle de las Terreras, núm. 21, y linda por la derecha con N. Brugués, á la izquierda con José Albert y á la espalda con José Gervosa, Miguel Montaner y Jaime Cuff.	200
1380	39	31	hermanos de Ramon Vidal.	Una casa en la calle de las Terreras, núm. 20, y linda por la derecha con Jacinto Matlleu, á la izquierda con la calle de la Virgen María y por la espalda con Salvador Parcuat.	960

La subasta tendrá lugar en estas salas Capitulares el día diez y seis del actual de diez á doce horas de su mañana, siendo admisible toda postura que cubra las dos terceras partes del valor señalado á dichos bienes y á condiccion de que el rematante entregará por via de anticipo en el acto mismo de la adjudicacion el importe del principal, recargos y costas del procedimiento ejecutivo que atenden los contribuyentes de quienes procedan las fincas subastadas, y el resto en la Tesoreria de Hacienda de la provincia antes del otorgamiento de la escritura; advirtiendo además que en la Secretaría de este Ayuntamiento estarán de manifiesto los títulos de propiedad que los dueños de aquellas presenten, sin poderse exigir otros, y que si careciere de ellos se suplirá la falta en la forma que prescribe la regla 5.ª del art. 42 del Reglamento para la ejecucion de la Ley hipotecaria por cuenta de los rematantes, á los cuales se descontarán del precio de la adjudicacion los gastos que hayan anticipado. Lo que se anuncia al público, convocando licitadores en Figueras á primero de Junio de mil ochocientos ochenta y seis.—El Alcalde, Enrique Casellas.

viendi, contratado con Inglaterra sin contar con el país; sino que tambien Valencia y Castilla y cuantas provincias tienen una industria se han alarmado con el proceder del gobierno, convencidas de que la muerte de las industrias catalanas ha de ser solo precedente para el sacrificio de las demás. Y parece que todas las provincias amenazadas se unen para combatir el vergonzante tratado libre-cambista. Sin embargo, nada esperamos, dado el régimen constitucional y parlamentario, que nos rige, en el que los clamores y ayes de agonía del país se acallan con las votaciones de los senadores y diputados, que á la vista está como se hacen, y como votan. Pobre España en manos de los liberales!

—He aquí una noticia, que constituye una gloria del sistema.

Los periódicos italianos anuncian que ha sido elegido diputado por partida doble, esto es, por dos distritos, el Sr. Amilcare Cipriano, condenado á 25 años de presidio como autor de tres asesinatos. Cierzo, en Italia está mas adelantado el sistema: pero ya se andará aquí tambien el camino.

GACETILLA

Nos han enviado de la frontera una enérgica protesta contra las vejaciones de cierto agente de Perpiñan á los españoles residentes en las poblaciones fronterizas. Nos dicen que para congraciarse con los que le pagan pródigamente sus trabajos de espionaje, en todas partes pretende encontrar boinas y carlistas, cuando no hay ninguno en toda la frontera. Añaden que lo que él quiere y necesita son víctimas que con su presencia le sinceren á los ojos de sus superiores y puedan dar fé de su buen celo y distribucion de los fondos secretos, y que á esto es debida la detencion de tres pobres sacerdotes que autorizados por el Sr. Obispo de la diócesis y por la misma Cancilleria de Perpiñan vivian en aquel Departamento, ocupados solo en su santo ministerio, y por sus virtudes muy estimados en el país, que se ha indignado al ver el atropello. La falta de espacio nos impide insertar íntegra la correspondencia de la respetable persona que nos comunica estas noticias.

Tómenlo nuestros lectores á risa. No ignorarán tal vez que los federales catalanes se reunieron en Congreso regional en Gerona en 29 de Mayo. Pero no sabrán que al dia siguiente, domingo, intentaban una manifestacion pública para llevar una corona á la tumba de Bellés y Ferrandiz fusilados durante la dominacion conservadora, y otra al panteon del general Alvarez, manifestacion que fué prohibida por la autoridad. Esto no obstante, fué una comision mas ó menos numerosa al cementerio á colocar la primera corona, y despues se dirigió la comitiva á la capilla de S. Narciso (III) á depositar la segunda corona ó ramo de flores. ¿Si se creerán esas gentes dueñas ya de nuestros templos para profanarlos con sus ridiculeces? Como es muy natural el Rdo. Cura-Párroco mandó incontinenti al sacristan á retirar lo que pusieron aquellos, metiéndose donde no debian. Y saben nuestros lectores cómo fué calificado este acto por los que faltaron hasta á la mas vulgar urbanidad? Arrímense á la pared para no caerse de risa. Nuestro *Fierabrás* de su cosecha dice: «Bien por este rasgo de las gentes de sotanal» y el Presidente de los federales, al reunirse de nuevo con los suyos en Congreso, «dirigió una enérgica diatriba al elemento eclesiástico por haber profanado, dijo, el sepulcro del general Alvarez, quitando el ramo de flores que sobre él habian depositado.» Ah, jajá!!! ¿Qué nombre tiene esta federal impertinencia?

El jueves último en presencia de numerosa concurrencia empezaron los ensayos sobre la inoculacion del Virus carbuncoso atenuado, procedimiento de Mr. Pasteur, para preservar á las reses de la enfermedad carbuncosa, llamada vulgarmente *bacera* ó *mal de melsa*, que tantas pérdidas ocasiona á los ganaderos y propietarios. Los gastos de dichos ensayos han sido subvencionados por el M. I. Ayuntamiento de esta ciudad y por la Exma. Diputacion provincial, á cuyas corporaciones damos un voto de gracias en nombre del país.

SECCION DE ANUNCIOS

VENTA de una casa situada
en la calle de Gerona, número 21.
Informará D. Francisco Valent, en la misma calle, número 15. 10

SE VENDE la casa señalada
con el número 3 en la calle del Sol de Isern de esta ciudad.
Informará el Sr. D. José Peras, Caamaño, 18, 1.º 10

SE NECESITA un oficial confitero que sepa su obligación.
Informarán en la imprenta de este periódico. 7

MÁQUINA
para incubar huevos de gallinas.

Hay para vender una máquina para incubar huevos de gallinas y otras clases, construida por el inventor de la incubación artificial M. E. Roullier-Arnauld premiado con el privilegio esclusivo.

El vendedor dará gustoso cuantas explicaciones sean necesarias no solo para que la máquina funcione con toda regularidad, sino para obtener de la misma, y de la cría de los polluelos el mayor rendimiento posible, dadas las circunstancias climatológicas y atmosféricas de esta comarca. 9

LO ROSARI DE LA AURORA

Diàlech pera ser recitat en los Centres Catòlics, compost per D. Ramon Bassols, soci del Centre de Catòlics de Figueras.

Se vent al preu de 36 céntims en la imprenta d'aquest eridich y en la Secretaria del Centre de Catòlics.

INTERESANTE AL PUBLICO.

ALMACEN

DE VINOS PUROS
al por mayor

de
D. J. COSTA,

PLAZA DEL GRANO, NÚM. 1 11

En la fotografia Franco-Catalana

DE

DOMINGO BOSCH,

Calle de Llers, núm. 20,

se halla de venta el auténtico Retrato del Ilmo. Sr. Martínez Izquierdo, Obispo de Madrid, asesinado alevosamente en dicha Villa y Corté.

Retrato tarjeta. 4 reales.

» tamaño Album. 6 » 7

Papel inglés superior en cajas con sus correspondientes sobres,

Se ha recibido un numeroso y variado surtido en la imprenta de este periódico y se vende desde el infimo precio de 6 reales.

ENFERMEDADES NERVIOSAS Y DEL ESTOMAGO.

RADICAL CURACION
del Histerismo, (Histérick,) Gastralgia (Dolor de Cor,) Jaqueca (Migranya), Epilepsia (Mal de S. Pau), Dispepsias etc, etc
con el elixir de Larra del Dr. Estarriol.

De venta en Figueras: Farmacia de D. Pablo Gelart y de D. Ramon Mandri.—Pidanse prospectos.

CANIGÓ.

LLEGENDA PIRENAICA
DEL TEMPS DE LA RECONQUISTA

amb un Mapa

del Pyrineo Catalá.

PER

MOSSEN JACINTO VERDAGUER.

Se ven en aquesta imprenta al preu de 5 pessetas.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

tres salidas al mes con escalas y estensiones siguientes

El 10 de Cadiz, á las Palmas, Progreso y Veracruz.
El 20 de Sotender á la Coruña.
El 30 de Cadiz á los puertos de las Antillas, la Guaira, puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y demás puertos del Pacifico.

El vapor CATALUÑA.

Saldrá de Barcelona el 25 de Junio.

VAPORES-CORREOS A MANILA

con escalas en

PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE, y servicio para HONOLU y CEBU.

Salidas mensuales

El vapor ISLA DE MINDANAO

Saldrá de Barcelona el 1.º de Julio.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja de familias Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasaje de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana y jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes en

Barcelona, Sres. Ripoll y C.º Plaza de Palacio, esquina á la calle de la Marquesa.

¡OJO!

Llegó la hora de comprar barato

No dejar de visitar los BAZARES de LA INVENCIBLE CATALANA

Plaza del Angel, núms. 4 y 5 y Conde de Asalto núm. 2,
BARCELONA.

Liquidacion Continua de Quincalla, Cristal, Loza, Porcelana é infinidad de Artículos procedentes de Saldos, Quincallas, Dejadados de Cuenta y Decomisados por las Aduanas.

Especialidad en géneros de 6 y 13 cuartos pieza.

Durante todas las ferias tendrá una sucursal en la Placeta.

No confundirlo; hay un estante que se lee:

LA INVENCIBLE CATALANA

á 6 y 13 cuartos pieza.

CASI DE BARDE.

42 piezas formando un hermoso servicio de mesa de plata Alfinide por 20 pesetas.

Por causa de liquidacion, se hace una rebaja del 75 por 100 á una gran cantidad de objetos de

Plata alfinide —Argenterie alfinide.

POR 20 PESETAS

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que hasta ahora se vendia á 60 francos.

Se compone de las piezas siguientes:

- magníficos cuchillos de mesa de plata Alfinide
- 6 » tenedores » »
- 6 cucharas para sopa » »
- 6 » » té » »
- 1 cucharon para sopa » »
- 1 » para legumbres » »
- 3 copas para huevos hervidos » »
- 2 tazas de postres » »
- 1 hermoso pimentero » »
- 1 cribra para té » »
- 3 magníficos azucareros » »
- 6 hermosos opoyos para cuchillos » »



42 piezas de plata Alfinide. Blanca garantida por 10 años.

Para recibir estos 42 magníficos objetos, formando un servicio completo de mesa, franco de porte y á domicilio, á los ocho ó diez dias de hecho el pedido dirigirse al

Depósito general y fábrica de objetos de plata Alfinide

M. Bundbakin, 2, Hedwiggasse 4, VIENA (Austria)

remitiendo 20 pesetas en sellos españoles y en carta certificada.

Remitiendo 25 pesetas en billete de Banco y carta certificada se obtendrá además un servicio de postres de 12 piezas, que hacen con el de arriba un acabado servicio de 54 piezas, franco de porte, y á domicilio.

LA EPILEPSIA,

ó accidentes nerviosos conocidos por mal de San Pau y toda clase de enfermedades nerviosas, se curan radicalmente con el infalible

Jarabe antiépiléptico de F. Urgell, farmacéutico.

Depósitos: Farmacia del autor, Vich.—Figueras, farmacia de Luis Azemar, Besalú, 12.

D. FRANCISCO TORRAMILANS,
PINTOR Y DORADOR,

ha trasladado su establecimiento de la calle del Palau á la de Caamaño, al lado del Centro de Católicos.

PELUQUEROS.

El polvo de Jabon perfumado de Rich de Sabadell, es el mas suave, y la espuma mas duradera, al precio de 4 y 5 rs. paquete de 400 gramos. A los compradores al por mayor para revenderlo, se les hará el descuento correspondiente.